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　ひ
で
ひ
こ

荒木 貢さん（白水池在住）

なんちゅうカレッジ実行委員会
あら   き     みつぐ

きかせて！ あなたの未来 vol.6
市民の皆さんにお聞きします

かすがの
写真募集
します

　地域の人が受講者となり生徒とともに
学ぶ春日南中学校のプロジェクト「なん
ちゅうカレッジ」は月1～2回の土曜日に
28講座を開催し、12月にはカレッジ祭で
の成果発表を行います。
　平成31年で18年目になり、少しずつ中
身を変えていきたいなと思っていて、今
年も講座の推薦や教えたいという申し出
があっています。

どんな活動をしていますか？

　アイルランドは日本と同様に学校での体育系クラブ活
動が盛んだ。ただし、シーズン制を採用しているため複数
のスポーツを経験する。秋から冬はラグビー、バトミントン、
卓球。春から夏はクリケット、陸上、テニスなど。また、地域
のスポーツクラブでもさまざまなスポーツが楽しめ、複数
種目で才能を発揮する子どもも少なくない。
　学校と地域のクラブが有効に共存していて、学校のク
ラブが能力レベルを問わないのに対して、地域のクラブ
が選手志向であるなどレベルに関するすみ分けもできている。
　学校のクラブでは日本のようにトーナメントを重視せず、
地区でのリーグ戦の充実が図られていて、さまざまなレベ

ルで全員が試合に出場できるよう努力がなされている。
　また、学校のクラブは多くの外部ボランティアコーチに
よって支えられている。ラグビー、テニスなどに関しては、
国代表や地区代表などのトップ選手が各競技団体から
学校に派遣されることもある。
　子どもたちは誰もが試合を楽しみ、たくさんの仲間をつ
くるスポーツの醍醐味を生涯スポーツの第一歩として学
校で経験していく。このため卒業後も地域のスポーツクラ
ブで同様に楽しめるのだ。
　学校と地域によっ
て支えられる子ども
たちの豊かなスポー
ツライフが、大人た
ちのスポーツを通し
た充実した余暇生
活の基礎を形成し
ているといえそうだ。
【明石書店アイルランドを知るための７０章第2版より一部抜粋】

　中学生がわずか20時間の短い期間で、
知識や技能を習得し成果を発表する成長
力にいつも感動するんです。その感動を
皆さんにも伝えたいと応募しました。

表紙写真応募のきっかけは？

　春日市は市域が狭いので、住民間の交
流、コミュニケーションが非常に取りや
すいことが一番の利点だと思います。

春日市のここが好き！　議員の皆さんには執行部とは違った視点をぜひ持って
ほしい。視点が違うからこそできる議論を大いにして一
歩でも前進するよう頑張っていただきたいです。そして、
議会で議決した後は住民にとって便利になったかなどを
検証していくことが必要です。

春日市議会のここに期待しています

表紙写真の応募者の方に
お話をお伺いします。
表紙写真の応募方法は→

学校と地域が共存するスポーツ活動の場
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福岡県知事・県議選　平成31年4月  7日（日）
春日市長・市議選　　平成31年4月21日（日）

平成29年度

8.9億円

平成30年度
（見込み）

件数

12億円

86,481件 115,000件

議 案 審 議12月
定例会 12月３日～12月18日（16日間）

委員会付託議案：総務文教7件、市民厚生7件、地域建設2件

全員賛成

可決

全員賛成

可決

インターネットで録画配信しています 検索春日市議会

定例会での質疑のうち２～4ページで
主な議案についてご紹介します

ふるさと納税11万件を超え7億円増へ

一般会計補正予算（第5号）
かすがふるさと応援寄附金・同推進事業費
一般会計補正予算（第5号）
かすがふるさと応援寄附金・同推進事業費

問 総務省の通達で返礼品の割合を寄附金の
4割から3割に引き下げたが影響はなく、
7億円増となった要因は何か。
社会全体にふるさと納税が浸透した。総
務省がマスコミに対して発信する回数も
非常に多く、国民に興味を持たせ潜在需
要を喚起させ、本市だけでなく日本全体
で伸びている。

答

総務文教
委員会

総務文教
委員会

　ふるさと応援寄附金の予想を上回る寄附件
数、寄附金の増加に伴い、寄附者への返礼品
の送付に係る業務委託料などを増額する。

地区公民館を安全で良好な施設とするため
予防保全型管理の導入

一般会計補正予算（第5号）社会教育施設維持補修費一般会計補正予算（第5号）社会教育施設維持補修費

問

問

総務省の通達では返礼品は地場産品でな
ければならないとされているが、今後の
対応は。
返礼品は市内事業者が提供しており、県
を通じて総務省に報告をしたが、本市に
指摘は無かった。返礼品の問題は引き続
き国の動向を注視しつつ、市内事業者と
情報共有しながら対応していきたい。

ふるさと納税の偽サイトが確認されたと
新聞に掲載されていたが、本市は該当す
るのか。
本市では確認されていない。県から県内
12自治体に偽サイトがあると通知があっ
た。複数のポータルサイトを持っている
自治体にそのような傾向があると分析し
ている。注意喚起に努めていきたい。

答

問 この時期の増額補正とは、通常よりも大
きな工事や修繕箇所の増加によるもの
か。
地区公民館において、予防保全型の管理
の導入による日常点検や定期点検に基づ
き、迅速に維持補修を行った。今後の対
応に当たり事業費が不足することから増
額補正する。

答

答

■01
■02
■03
■04
■05
■06
■07
■08
■09
■10
■11
■12
■13
■14
■15
■16
■17
■18
■19
■20
■21
■22
■23
■24
■25
■26
■27
■28
■29
■30
■31
■32
■33
■34
■35
■36
■37
■38
■39
■40
■41
■42
■43

歳入

歳出

かすがふるさと応援寄附金　7億円増

歳出 返礼品送付委託料など　
　　　　　    4 億 2,471 万 7千円増

社会教育施設維持補修費　400万円増

問 基金約100億円の運用は。

債券、譲渡性預金および
定期預金を中心に運用し
ている。平成30年度の運
用収入見込みは、全ての
基金で約1,600万円とな
り、そのうち債券分が約
1,300万円である。

答

歳入 利子・配当金
　　　 742万 9千円増

問 期日前投票所の増設や投票所を市役所１階に設置の予定は。

選挙管理委員会での協議の結果、増設については、経
費などの課題や市域も狭いこともあるため、従来通り
とする。また、期日前投票の増加に対しては、前回同
様会場は4階になるが、投票所を広くし、受付を1カ所
増やし2カ所にすることを検討している。

答

歳入 県知事・県議会議員選挙委託金　608万 2千円増

歳出 県知事・県議会議員選挙費　　　608万 2千円増

ふるさと応援寄附金と寄附件数
12

9

6

3

0

［億円］
12万

9万

6万

3万

0

［件数］

平成28年度

6.9億円

70,804件

（平成30年10月末現在）
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基金運用
収入の増

一般会計補正予算 (第5号 )一般会計補正予算 (第5号 )

統一地方選挙
日程決まる

一般会計補正予算 (第6号 )一般会計補正予算 (第6号 )

計画全文はコチラ

予防保全型管理
平成29年3月に策定した春日市公
共施設等総合管理計画に基づき、不
具合が生じる前に対策を行う維持
管理。施設の長寿命化につながり、
維持管理コストの軽減に寄与する。

議
案
審
議

議
案
審
議
・
議
決
結
果

一
般
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問

一
般
質
問

一
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議案審議

7月発生の豪雨災害復旧に係る予算を審議10月
臨時会 会 　期　 10月10日  （１日間）

【要旨】日米地位協定は、日米の安全保障
体制やわが国の社会環境が大きく変化し
ているにもかかわらず、1960年の締結以
来一度も改正されていない。これまで運
用改善や環境補足協定の締結などはある
が、米軍基地から派生する事件、事故な
どから国民の生命・財産と人権を守るた
めにはまだ不十分と言わざるを得ない。

問 高額療養費は今後も増加傾向か。

今回1件当たりの総医療費が約 600万
円の心臓手術が同じ月に 2 件重なった
ことによる。ただし、件数自体は若干
だが前年度より減っており、今回のよ
うな急激な伸びはないと想定する。

答

市民厚生
委員会 高額療養費の増

国民健康保険事業特別会計
補正予算（第2号）
国民健康保険事業特別会計
補正予算（第2号）

総務文教
委員会

総務文教
委員会

新たに教育委員会委員を任命

● 教育委員会委員の任命　⇒P4参照
　　　　　　
● 市職員の給与に関する条例　
● 特別職の職員で常勤のものの給与等に関す
る条例

● 市議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手
当の支給に関する条例

● 一般会計(第5号)　 ⇒P2～3参照
● 国民健康保険事業特別会計(第2号)　⇒P4参照
● 後期高齢者医療事業特別会計(第2号)
● 介護保険事業特別会計(第2号)　⇒P4参照
● 下水道事業会計(第2号)
● 一般会計(第6号)　⇒P2参照
● 国民健康保険事業特別会計(第3号)
● 後期高齢者医療事業特別会計(第3号)
● 介護保険事業特別会計(第3号)
● 下水道事業会計(第3号)

1 2月定例会　議案の議決結果

■ 賛否が分かれた議案

人事案件  [同　　意]

条例の改正 [原案可決]

平成30年度 補正予算 [原案可決]

その他の案件 [原案可決]
■ 全員賛成で議決した議案

● 訴えの提起

● 倒木による自動車損傷事故に伴う損害賠償
の額の決定

● 土地開発公社の事業計画の変更
● 平成29年度教育委員会の権限に属する事務
の管理及び執行の状況に係る点検及び評価

● 「後期高齢者の窓口負担の見直し」にあたり、
原則１割負担の継続を求める意見書採択に
ついての陳情書

● 「主要農作物種子法」廃止に関わる市町村議
会での意見書採択のお願い　

　

報告案件 (専決処分 ) [承　　認]

報告事項　 　[受　　理]

陳情 [市民厚生委員会に送付、意見書送付は見送り]

要望 [地域建設委員会に送付、意見書送付は見送り]

※金堂清之議員 (翔春会）は議長職のため、表決権はありません。
※賛成・反対討論を行った議員は網掛け　しています。
※金堂清之議員 (翔春会）は議長職のため、表決権はありません。
※賛成・反対討論を行った議員は網掛け　しています。

※◎は会派代表者　※退は退席者
※欠は欠席者
※◎は会派代表者　※退は退席者
※欠は欠席者

（○賛成　●反対）（○賛成　●反対）
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12 4 ○○退○○○○○欠●●●●欠○○○○○

公明党 創政会 翔
春
会春風会 春陽会会派に所属

しない議員
みらい
春日 会派大樹

原案可決P5
参照

日米地位協定のあるべき姿への見直しを
求める意見書

日米地位協定のあるべき姿への
見直しを求める意見書

賛成多数

可決

　日米地位協定の改正
を望むのであれば、刑事
手続における法のみな
らず、憲法改正をセット
に議論しなければなら
ない。意見書案は、基本
的かつ重要な立場を明
記しておらず、制度上の
問題点の指摘や具体的
な提言もない。

　全国知事会は、米軍基
地は防衛に関する事項
であることは十分認識
しつつ、住民生活に直結
する重要な問題である
ため提言している。公明
党も、これまで日米地位
協定の改定や沖縄の負
担軽減など政府に改善
を求めてきた。

反対
川﨑 英彦 議員 野口 明美 議員

賛成
採
決
に
あ
た
っ
て
の
討
論

　一般被保険者の高額療養費の増額に伴い、同額
を県から保険給付費等交付金として受け入れる。

歳入 保険給付費等交付金
　　　　　　　　2,630 万 7千円増

歳出

歳出

一般被保険者高額療養費
　　　　　　　　2,630 万 7千円増

地域密着型介護サービス給付費
　　　　　　　　8,229 万 7千円減
介護予防ボランティアポイント制度
施設利用券負担金  　97万 4千円減

全員賛成

可決

全員賛成

可決

問 介護予防ボランティアポイント制度の
減額の要因は。
平成29年度開始の事業で、施設利用券は
当初 2,500 冊分で予算措置したが、配付
が552冊で確定したため差額を減額した。

答

問 今回の補強土壁工法は他の工事でも
採用されているのか。
寺田池、高速道路や災害復旧の現場
で採用されている。

答

市民厚生
委員会 地域密着型介護サービス給付費の減

介護保険事業特別会計補正予算（第2号）介護保険事業特別会計補正予算（第2号）

第５号意見書案第５号意見書案

一般会計補正予算 (第4号 )一般会計補正予算 (第4号 )

　平成28年度と比較し8地域密着型デイサー
ビス事業所が廃止となった。閉鎖4事業所の
利用者は移管調整を行い、デイサービス通所
に支障はない。

全員賛成

同意教育委員会委員

魚屋 けい子氏（1期目） 
うお  や　　　　　　　こ

任期は平成 30年12月21日から４年間

平成30年7月に発生した西日
本豪雨で損壊した特別史跡水
城跡の天神山小水城の災害復
旧工事に係る予算を審議した。

歳入 財政調整基金繰入金　6,643 万 9千円増

歳出 社会教育施設災害復旧費　6,643 万 9千円増

全員賛成

可決

45 かすが議会だより 2019年2月15日 194号  かすが議会だより
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教育委員会委員
当該地方公共団体の長の被選挙権を有する者
（満25歳以上の者）で、人格が高潔で教育や学
術、文化に関して識見を有する方から、議会の
同意を経て市長が任命。本市の教育委員会委
員は4名。

財政調整基金
予期しない収入の減少や災害などによる突
発的な支出に備えるためのもの

介護予防に関するボランティ
ア活動を行った方にポイント
を付与し、そのポイントに応じ
て総合スポーツセンター、いき
いきルーム、ナギの木苑で使用
できる施設利用券を交付する。

介護予防ボランティアポイント制度

議
案
審
議

議
案
審
議
・
議
決
結
果

一
般
質
問

一
般
質
問

一
般
質
問
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会
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視
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会
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会
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活
動

議
会
報
告
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議案審議

7月発生の豪雨災害復旧に係る予算を審議10月
臨時会 会 　期　 10月10日  （１日間）

【要旨】日米地位協定は、日米の安全保障
体制やわが国の社会環境が大きく変化し
ているにもかかわらず、1960年の締結以
来一度も改正されていない。これまで運
用改善や環境補足協定の締結などはある
が、米軍基地から派生する事件、事故な
どから国民の生命・財産と人権を守るた
めにはまだ不十分と言わざるを得ない。

問 高額療養費は今後も増加傾向か。

今回1件当たりの総医療費が約 600万
円の心臓手術が同じ月に 2 件重なった
ことによる。ただし、件数自体は若干
だが前年度より減っており、今回のよ
うな急激な伸びはないと想定する。

答

市民厚生
委員会 高額療養費の増

国民健康保険事業特別会計
補正予算（第2号）
国民健康保険事業特別会計
補正予算（第2号）

総務文教
委員会

総務文教
委員会

新たに教育委員会委員を任命

● 教育委員会委員の任命　⇒P4参照
　　　　　　
● 市職員の給与に関する条例　
● 特別職の職員で常勤のものの給与等に関す
る条例

● 市議会議員の議員報酬、費用弁償及び期末手
当の支給に関する条例

● 一般会計(第5号)　 ⇒P2～3参照
● 国民健康保険事業特別会計(第2号)　⇒P4参照
● 後期高齢者医療事業特別会計(第2号)
● 介護保険事業特別会計(第2号)　⇒P4参照
● 下水道事業会計(第2号)
● 一般会計(第6号)　⇒P2参照
● 国民健康保険事業特別会計(第3号)
● 後期高齢者医療事業特別会計(第3号)
● 介護保険事業特別会計(第3号)
● 下水道事業会計(第3号)

1 2月定例会　議案の議決結果

■ 賛否が分かれた議案

人事案件  [同　　意]

条例の改正 [原案可決]

平成30年度 補正予算 [原案可決]

その他の案件 [原案可決]
■ 全員賛成で議決した議案

● 訴えの提起

● 倒木による自動車損傷事故に伴う損害賠償
の額の決定

● 土地開発公社の事業計画の変更
● 平成29年度教育委員会の権限に属する事務
の管理及び執行の状況に係る点検及び評価

● 「後期高齢者の窓口負担の見直し」にあたり、
原則１割負担の継続を求める意見書採択に
ついての陳情書

● 「主要農作物種子法」廃止に関わる市町村議
会での意見書採択のお願い　

　

報告案件 (専決処分 ) [承　　認]

報告事項　 　[受　　理]

陳情 [市民厚生委員会に送付、意見書送付は見送り]

要望 [地域建設委員会に送付、意見書送付は見送り]

※金堂清之議員 (翔春会）は議長職のため、表決権はありません。
※賛成・反対討論を行った議員は網掛け　しています。
※金堂清之議員 (翔春会）は議長職のため、表決権はありません。
※賛成・反対討論を行った議員は網掛け　しています。

※◎は会派代表者　※退は退席者
※欠は欠席者
※◎は会派代表者　※退は退席者
※欠は欠席者

（○賛成　●反対）（○賛成　●反対）
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公明党 創政会 翔
春
会春風会 春陽会会派に所属

しない議員
みらい
春日 会派大樹

原案可決P5
参照

日米地位協定のあるべき姿への見直しを
求める意見書

日米地位協定のあるべき姿への
見直しを求める意見書

賛成多数

可決

　日米地位協定の改正
を望むのであれば、刑事
手続における法のみな
らず、憲法改正をセット
に議論しなければなら
ない。意見書案は、基本
的かつ重要な立場を明
記しておらず、制度上の
問題点の指摘や具体的
な提言もない。

　全国知事会は、米軍基
地は防衛に関する事項
であることは十分認識
しつつ、住民生活に直結
する重要な問題である
ため提言している。公明
党も、これまで日米地位
協定の改定や沖縄の負
担軽減など政府に改善
を求めてきた。

反対
川﨑 英彦 議員 野口 明美 議員

賛成
採
決
に
あ
た
っ
て
の
討
論

　一般被保険者の高額療養費の増額に伴い、同額
を県から保険給付費等交付金として受け入れる。

歳入 保険給付費等交付金
　　　　　　　　2,630 万 7千円増

歳出

歳出

一般被保険者高額療養費
　　　　　　　　2,630 万 7千円増

地域密着型介護サービス給付費
　　　　　　　　8,229 万 7千円減
介護予防ボランティアポイント制度
施設利用券負担金  　97万 4千円減

全員賛成

可決

全員賛成

可決

問 介護予防ボランティアポイント制度の
減額の要因は。
平成29年度開始の事業で、施設利用券は
当初 2,500 冊分で予算措置したが、配付
が552冊で確定したため差額を減額した。

答

問 今回の補強土壁工法は他の工事でも
採用されているのか。
寺田池、高速道路や災害復旧の現場
で採用されている。

答

市民厚生
委員会 地域密着型介護サービス給付費の減

介護保険事業特別会計補正予算（第2号）介護保険事業特別会計補正予算（第2号）

第５号意見書案第５号意見書案

一般会計補正予算 (第4号 )一般会計補正予算 (第4号 )

　平成28年度と比較し8地域密着型デイサー
ビス事業所が廃止となった。閉鎖4事業所の
利用者は移管調整を行い、デイサービス通所
に支障はない。

全員賛成

同意教育委員会委員

魚屋 けい子氏（1期目） 
うお  や　　　　　　　こ

任期は平成 30年12月21日から４年間

平成30年7月に発生した西日
本豪雨で損壊した特別史跡水
城跡の天神山小水城の災害復
旧工事に係る予算を審議した。

歳入 財政調整基金繰入金　6,643 万 9千円増

歳出 社会教育施設災害復旧費　6,643 万 9千円増

全員賛成

可決
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教育委員会委員
当該地方公共団体の長の被選挙権を有する者
（満25歳以上の者）で、人格が高潔で教育や学
術、文化に関して識見を有する方から、議会の
同意を経て市長が任命。本市の教育委員会委
員は4名。

財政調整基金
予期しない収入の減少や災害などによる突
発的な支出に備えるためのもの

介護予防に関するボランティ
ア活動を行った方にポイント
を付与し、そのポイントに応じ
て総合スポーツセンター、いき
いきルーム、ナギの木苑で使用
できる施設利用券を交付する。

介護予防ボランティアポイント制度
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市域を超えたコミュニティバスの
広域運行

福岡県は市域を越えたコミュニティバス
の運行など効果的な施策を推進している。
広域運行は利便性や収益性の観点から大
変重要な位置付けと考えるが、また駅な
どを拠点としたバス運行への見解は。

問

答 関係する他市のバス導入目的などが違う
ため課題はあるが、バス事業を推進する
上で検討すべき施策と認識している。ま
た駅などに新たな拠点を設けるのも一つ
の方策であると思
われるが、現行方
式が市民に定着し
ており将来的な課
題と考える。

米丸 貴浩　議員
よねまる たかひろ

春日市学校給食の今後の
運営方法は

小学校の給食室は平成３年～４年に増築
改修を行ってから25年～26年が経過し、
児童の食の安全面からみても、今後の方
針について給食センター方式も含め検討
すべきでは。

問

答 今後の方針については、給食センター方
式についても検討したが、用地取得や建
設予算などの問題により断念し、現在の
自校方式での運営を継続するとの判断を
行った。平成31年度予定の大規模改修
に合わせた天神山
小学校から、順次、
他の小学校の改修
を進めていく。

中原 智昭　議員
なかはら　ともあき

コミュニティバス

12月定例会
一般質問

15人の議員が市政に対する質問を行いました

各議員が決める
質問内容は、議案と
は関係なく議員個人
が決めます。市政全
般について市長の見
解を求め、市政に対
する提言を行います。

いつでもどこでも
ＱＲコード　　をスマー
トホンなどで読み取る
と、録画
映像が見
られます。

見
本

全文は市議会ウェブサイトの会議録検索システムで閲覧できます。 検索春日市議会

質問項目 議員名 掲載
ページ

安
心
な
健
康
福
祉

活
力
あ
ふ
れ
る
教
育・文
化・ス
ポ
ー
ツ

松尾 德晴 議員

髙橋 裕子 議員

野口 明美 議員

川﨑 英彦 議員

吉居 恭子 議員
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松尾 德晴 議員

白水 和博 議員

白水 和博 議員

野口 明美 議員

川﨑 英彦 議員

與國　 洋 議員
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総合スポーツセンターのネーミングライツ

コミュニティ・スクールの発展

道徳教育充実のための姿勢

学校教育
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近藤 幸恵 議員

竹下 尚志 議員

米丸 貴浩 議員

前田 俊雄 議員

髙橋 裕子 議員

吉居 恭子 議員

近藤 幸恵 議員

川﨑 英彦 議員

川﨑 英彦 議員

岩切 幹嘉 議員

西川 文代 議員

内野 明浩 議員
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自治会が保有する蛍光灯

自転車の安全利用の環境整備

防災・減災・安全対策

水の安定供給

市の見える化

SNSを使った情報発信の現状と展望

プロモーション事業の取り組み

地方創生の進捗状況

自治会活動の拠点である地区公民館などの施設の
バリフリー化・ユニバーサルデザインなどの推進
運行システム大幅見直し後の
コミュニティバス事業の今後

本庁舎大会議棟1階テナント
空きスペース活用

会計年度任用職員制度の導入に向けた
取り組み

自転車関連事故から
市民を守りたい

自転車の安全利用の環境整備に関連して
の一般質問は、平成16年12月以来、今
回で９回目となる。繰り返し訴えるのは、
市民の安全を守りたいためである。重ね
て、国が示す、自転車ネットワーク計画
事業を強く求めたい。

問

答 他の街路事業などにも多額の事業費が投
入されており、これらの事業の一定のめ
どがつくまで時間がかかるが、自転車関
連事故をなくす
ために、自転車
ネットワーク計
画事業を検討し
たい。

前田 俊雄　議員
まえ　だ　とし お

新たな財源確保のため
命名権導入を

春日市は体育協会体制強化のため交付金
増額、６人制女子バレーボールチーム福
岡春日シーキャッツへの補助金などの歳
出が必要になった。新たな財源を確保す
るため、総合スポーツセンターの命名権
を募集してはいかがか。

問

答 県内では福岡ヤフオクドームなどは命名
権を販売し運営経費など財源の一部とし
ている。本市のスポーツセンターは興行
による使用はなく市民
のスポーツの場として
の使用が主であること
から命名権の導入は難
しいと考える。

松尾 德晴　議員
まつ　お　 とくはる

公民館７館の蛍光灯のＬＥＤ化の
改修計画は

国から2010年（平成22年）に「エネルギー
基本計画」が通達され、2030年までに水
銀を含む照明をＬＥＤ照明に改修するよ
うに示された。公民館の大規模改修時に
ＬＥＤ化されなかった５館および新築さ
れた塚原台、大土居公民館のＬＥＤ化改
修計画が必要と考える。

問

答 国の計画では既存照明の更新時などに行
うことと定められているため計画はな
い。大規模改修工事の
時期を基本とし、社会
情勢の動向も注視し、
慎重に判断していく。

近藤 幸恵　議員
こんどう　さち  え

小中学校体育館にエアコン
設置の考えは

小中学校の普通教室のエアコン設置は今
年度完了したが、災害時の避難所にもな
る体育館にエアコン設置をすべきと考え
るがどうか。また、乳児用液体ミルクを
災害時のための市の備蓄品として確保す
べきと考えるがどうか。

問

答

髙橋 裕子　議員
たかはし　ゆう こ

小中学校体育館に空調設備の整備予定は
ない。避難所の熱中症対策は必要と考え
有効な方法を検討する。液体ミルクは製
造・販売などの状況
を確認し、市民への
周知や備蓄に対する
有効性や課題などに
ついて研究に努める。

乳児用液体ミルク　
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市域を超えたコミュニティバスの
広域運行

福岡県は市域を越えたコミュニティバス
の運行など効果的な施策を推進している。
広域運行は利便性や収益性の観点から大
変重要な位置付けと考えるが、また駅な
どを拠点としたバス運行への見解は。

問

答 関係する他市のバス導入目的などが違う
ため課題はあるが、バス事業を推進する
上で検討すべき施策と認識している。ま
た駅などに新たな拠点を設けるのも一つ
の方策であると思
われるが、現行方
式が市民に定着し
ており将来的な課
題と考える。

米丸 貴浩　議員
よねまる たかひろ

春日市学校給食の今後の
運営方法は

小学校の給食室は平成３年～４年に増築
改修を行ってから25年～26年が経過し、
児童の食の安全面からみても、今後の方
針について給食センター方式も含め検討
すべきでは。

問

答 今後の方針については、給食センター方
式についても検討したが、用地取得や建
設予算などの問題により断念し、現在の
自校方式での運営を継続するとの判断を
行った。平成31年度予定の大規模改修
に合わせた天神山
小学校から、順次、
他の小学校の改修
を進めていく。

中原 智昭　議員
なかはら　ともあき

コミュニティバス

12月定例会
一般質問

15人の議員が市政に対する質問を行いました

各議員が決める
質問内容は、議案と
は関係なく議員個人
が決めます。市政全
般について市長の見
解を求め、市政に対
する提言を行います。

いつでもどこでも
ＱＲコード　　をスマー
トホンなどで読み取る
と、録画
映像が見
られます。

見
本
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中原 智昭 議員

松尾 德晴 議員

白水 和博 議員
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野口 明美 議員

川﨑 英彦 議員

與國　 洋 議員
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ワクチン接種に対する施策

切れ目のない子育て支援の拡充
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受動喫煙防止の取り組み

学童保育の充実

学校給食の今後の運営方法

総合スポーツセンターのネーミングライツ

コミュニティ・スクールの発展

道徳教育充実のための姿勢

学校教育

中学校給食

不登校への対応

質問項目 議員名 掲載
ページ

快
適
な
都
市
整
備

豊
か
な

市
民
生
活

行
財
政
計
画

近藤 幸恵 議員

竹下 尚志 議員
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内野 明浩 議員
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自治会が保有する蛍光灯

自転車の安全利用の環境整備

防災・減災・安全対策

水の安定供給

市の見える化

SNSを使った情報発信の現状と展望

プロモーション事業の取り組み

地方創生の進捗状況

自治会活動の拠点である地区公民館などの施設の
バリフリー化・ユニバーサルデザインなどの推進
運行システム大幅見直し後の
コミュニティバス事業の今後

本庁舎大会議棟1階テナント
空きスペース活用

会計年度任用職員制度の導入に向けた
取り組み

自転車関連事故から
市民を守りたい

自転車の安全利用の環境整備に関連して
の一般質問は、平成16年12月以来、今
回で９回目となる。繰り返し訴えるのは、
市民の安全を守りたいためである。重ね
て、国が示す、自転車ネットワーク計画
事業を強く求めたい。

問

答 他の街路事業などにも多額の事業費が投
入されており、これらの事業の一定のめ
どがつくまで時間がかかるが、自転車関
連事故をなくす
ために、自転車
ネットワーク計
画事業を検討し
たい。

前田 俊雄　議員
まえ　だ　とし お

新たな財源確保のため
命名権導入を

春日市は体育協会体制強化のため交付金
増額、６人制女子バレーボールチーム福
岡春日シーキャッツへの補助金などの歳
出が必要になった。新たな財源を確保す
るため、総合スポーツセンターの命名権
を募集してはいかがか。

問

答 県内では福岡ヤフオクドームなどは命名
権を販売し運営経費など財源の一部とし
ている。本市のスポーツセンターは興行
による使用はなく市民
のスポーツの場として
の使用が主であること
から命名権の導入は難
しいと考える。

松尾 德晴　議員
まつ　お　 とくはる

公民館７館の蛍光灯のＬＥＤ化の
改修計画は

国から2010年（平成22年）に「エネルギー
基本計画」が通達され、2030年までに水
銀を含む照明をＬＥＤ照明に改修するよ
うに示された。公民館の大規模改修時に
ＬＥＤ化されなかった５館および新築さ
れた塚原台、大土居公民館のＬＥＤ化改
修計画が必要と考える。

問

答 国の計画では既存照明の更新時などに行
うことと定められているため計画はな
い。大規模改修工事の
時期を基本とし、社会
情勢の動向も注視し、
慎重に判断していく。

近藤 幸恵　議員
こんどう　さち  え

小中学校体育館にエアコン
設置の考えは

小中学校の普通教室のエアコン設置は今
年度完了したが、災害時の避難所にもな
る体育館にエアコン設置をすべきと考え
るがどうか。また、乳児用液体ミルクを
災害時のための市の備蓄品として確保す
べきと考えるがどうか。

問

答

髙橋 裕子　議員
たかはし　ゆう こ

小中学校体育館に空調設備の整備予定は
ない。避難所の熱中症対策は必要と考え
有効な方法を検討する。液体ミルクは製
造・販売などの状況
を確認し、市民への
周知や備蓄に対する
有効性や課題などに
ついて研究に努める。

乳児用液体ミルク　
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本市のプロモーションの
考え方について問う

本市のプロモーション事業の目指すべき
目的はどこに置いているのか。またブラ
ンドイメージの言葉だけでは共有できる
イメージが持ちにくいと思う。具体化し
ながら、全市民が参加できる取り組みを
お願いしたい。

問

答 市民が主体の協働のまちづくりを推進す
ることを目的に、ブランドイメージ「み
んなで春をつくろう」を策定したところ
である。今後は市の
魅力などの情報や理
念を分かりやすく発
信していく段階にな
ると認識している。

岩切 幹嘉　議員
いわきり　みきよし

学童保育の充実について

市独自の質の高い学童保育を担う放課後
児童支援員の人材確保のために、国の処
遇改善等事業などを利用してはどうか。
また、チャイルド第２クラブの建設計画
はどうか。

問

答 指定管理者の事業の実施状況や収支・経
営状況など確認しながら、実施計画や予
算編成の場において検討する。チャイル
ド第２クラブは、新・放課後子ども総合
プランの基本
方針に基づき
引き続き検討
していく。

吉居 恭子　議員
よし  い  きょう こ

春日原駅周辺整備事業の
ソフト面の計画は

本市の中心市街地として商店街の活性化
も含め、にぎわい、憩い、触れ合いがあ
るなどソフト面の充実が、住み良さと魅
力ある街づくりに必須だと考える。ソフ
ト面の構想から実現に向けたスケジュー
ルと計画をお尋ねする。

問

答 ソフト面については2022年度にハード面
が完了する前後から西鉄春日原駅周辺ま
ちづくり会議を活用し、街の活性化や、
市民にとってゆとり
ある空間、にぎわい
のある街づくりのた
め、重要施策の一つ
として進めていく。

西川 文代　議員
にしかわ  ふみ よ

コミュニティ・スクールの
発展について

地域コーディネーターの存在はコミュニ
ティ・スクールの発展に大変重要な役割
を果たしている。市内18小中学校への全
校配置に向けた方針は。

問

答 全校に配置することが、本市のコミュニ
ティ・スクールの持続的・安定的な充実、
発展につながると考えている。人選を含
め、学校支援の観点から、学校の意向把
握などを行い、
効果的な配置に
ついて十分に検
討していく。

白水 和博　議員
しろうず　かずひろ

網膜芽細胞腫の早期発見、
治療の取り組みを

網膜芽細胞腫は網膜に発症する悪性腫瘍
で乳幼児に多く、日本では年間80人程
度発症する目のがんである。白色瞳孔を
３歳児健康診査におけるアンケートに追
加し、乳幼児の早い時期から網膜芽細胞
腫の早期発見・早期治療につなげる取り
組みの考えは。

問

答 網膜芽細胞腫も含め国からの通知や検診
マニュアルなどを参考にし、小児科医師
などと十分に協議し
ながら適切なアン
ケート項目の設定に
ついて、研究・検討
に努めていきたい。

野口 明美　議員
の ぐち　あけ み

健康増進法改正に伴う
受動喫煙防止対策を

罰則付きの受動喫煙防止法が今年７月に
改正された。その主旨は、第一に望まな
い受動喫煙が生じないように国・地方自
治体が防止する措置に努めることにある。
現在の公共施設などの喫煙スペースは改
正された設置基準を満たしているか。

問

答 現在、管理している公共施設などの現状
把握に努めている。今後、国の政令・省
令に沿って望まない受動喫煙をなくすと
いう健康増進法改
正の趣旨を踏まえ
適切な対策を施設
管理者と協議を
行っていく。

川﨑 英彦　議員
かわさき　ひでひこ

解消されない不登校
児童生徒への対応は

10年前も不登校の児童生徒は多く、その
対応は喫緊の課題とされさまざまな対策
が取られたが、減少することはなくむし
ろ増加している。この実態をどう捉え対
応しているのか。また総合教育会議にお
ける総合的な検討が必要では。

問

答 重点課題と認識。学校復帰・進路保障な
どを目指し登校サポートプランの確実な
実践と評価、小中学校の連携、カウンセ
ラーと専門家を介在
した保護者との連携
の充実を図る。また
総合教育会議の議題
として検討する。

與國　洋　議員
よ　くに   　よう

教育支援センター西鉄春日原駅西口学童保育クラブ舎

自治会活動拠点の公民館に
エレベーター設置を

公民館のエレベーター設置を７年前に質
問。この間高齢者数などの状況も大きく
変化しているため、再度質問。高齢者の
生きがいづくりの場所として活用され、
会場が２階にあるため階段を昇るのに大
変苦労されている。大規模改修工事と一
緒にエレベーター設置の計画をすれば経
費の軽減、公民館の休
館日の減少などになる。
なぜ一緒に計画ができ
なかったのか。

問

答 優先順位を見極め事業を
選択し、エレベーター設
置計画も慎重に判断して
いく。

竹下 尚志　議員
たけした　しょうし

大野城市月の浦公民館
家庭用エレベーター
（3人定員）
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本市のプロモーションの
考え方について問う

本市のプロモーション事業の目指すべき
目的はどこに置いているのか。またブラ
ンドイメージの言葉だけでは共有できる
イメージが持ちにくいと思う。具体化し
ながら、全市民が参加できる取り組みを
お願いしたい。

問

答 市民が主体の協働のまちづくりを推進す
ることを目的に、ブランドイメージ「み
んなで春をつくろう」を策定したところ
である。今後は市の
魅力などの情報や理
念を分かりやすく発
信していく段階にな
ると認識している。

岩切 幹嘉　議員
いわきり　みきよし

学童保育の充実について

市独自の質の高い学童保育を担う放課後
児童支援員の人材確保のために、国の処
遇改善等事業などを利用してはどうか。
また、チャイルド第２クラブの建設計画
はどうか。

問

答 指定管理者の事業の実施状況や収支・経
営状況など確認しながら、実施計画や予
算編成の場において検討する。チャイル
ド第２クラブは、新・放課後子ども総合
プランの基本
方針に基づき
引き続き検討
していく。

吉居 恭子　議員
よし  い  きょう こ

春日原駅周辺整備事業の
ソフト面の計画は

本市の中心市街地として商店街の活性化
も含め、にぎわい、憩い、触れ合いがあ
るなどソフト面の充実が、住み良さと魅
力ある街づくりに必須だと考える。ソフ
ト面の構想から実現に向けたスケジュー
ルと計画をお尋ねする。

問

答 ソフト面については2022年度にハード面
が完了する前後から西鉄春日原駅周辺ま
ちづくり会議を活用し、街の活性化や、
市民にとってゆとり
ある空間、にぎわい
のある街づくりのた
め、重要施策の一つ
として進めていく。

西川 文代　議員
にしかわ  ふみ よ

コミュニティ・スクールの
発展について

地域コーディネーターの存在はコミュニ
ティ・スクールの発展に大変重要な役割
を果たしている。市内18小中学校への全
校配置に向けた方針は。

問

答 全校に配置することが、本市のコミュニ
ティ・スクールの持続的・安定的な充実、
発展につながると考えている。人選を含
め、学校支援の観点から、学校の意向把
握などを行い、
効果的な配置に
ついて十分に検
討していく。

白水 和博　議員
しろうず　かずひろ

網膜芽細胞腫の早期発見、
治療の取り組みを

網膜芽細胞腫は網膜に発症する悪性腫瘍
で乳幼児に多く、日本では年間80人程
度発症する目のがんである。白色瞳孔を
３歳児健康診査におけるアンケートに追
加し、乳幼児の早い時期から網膜芽細胞
腫の早期発見・早期治療につなげる取り
組みの考えは。

問

答 網膜芽細胞腫も含め国からの通知や検診
マニュアルなどを参考にし、小児科医師
などと十分に協議し
ながら適切なアン
ケート項目の設定に
ついて、研究・検討
に努めていきたい。

野口 明美　議員
の ぐち　あけ み

健康増進法改正に伴う
受動喫煙防止対策を

罰則付きの受動喫煙防止法が今年７月に
改正された。その主旨は、第一に望まな
い受動喫煙が生じないように国・地方自
治体が防止する措置に努めることにある。
現在の公共施設などの喫煙スペースは改
正された設置基準を満たしているか。

問

答 現在、管理している公共施設などの現状
把握に努めている。今後、国の政令・省
令に沿って望まない受動喫煙をなくすと
いう健康増進法改
正の趣旨を踏まえ
適切な対策を施設
管理者と協議を
行っていく。

川﨑 英彦　議員
かわさき　ひでひこ

解消されない不登校
児童生徒への対応は

10年前も不登校の児童生徒は多く、その
対応は喫緊の課題とされさまざまな対策
が取られたが、減少することはなくむし
ろ増加している。この実態をどう捉え対
応しているのか。また総合教育会議にお
ける総合的な検討が必要では。

問

答 重点課題と認識。学校復帰・進路保障な
どを目指し登校サポートプランの確実な
実践と評価、小中学校の連携、カウンセ
ラーと専門家を介在
した保護者との連携
の充実を図る。また
総合教育会議の議題
として検討する。

與國　洋　議員
よ　くに   　よう

教育支援センター西鉄春日原駅西口学童保育クラブ舎

自治会活動拠点の公民館に
エレベーター設置を

公民館のエレベーター設置を７年前に質
問。この間高齢者数などの状況も大きく
変化しているため、再度質問。高齢者の
生きがいづくりの場所として活用され、
会場が２階にあるため階段を昇るのに大
変苦労されている。大規模改修工事と一
緒にエレベーター設置の計画をすれば経
費の軽減、公民館の休
館日の減少などになる。
なぜ一緒に計画ができ
なかったのか。

問

答 優先順位を見極め事業を
選択し、エレベーター設
置計画も慎重に判断して
いく。

竹下 尚志　議員
たけした　しょうし

大野城市月の浦公民館
家庭用エレベーター
（3人定員）
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会計年度任用職員制度の
取り組みについて

再来年度からの実施となる会計年度任用
職員の勤務労働条件は、条例などにより
市が定めることになる。基本的な考え方
として正規職員に準じた勤務労働条件の
整備が必要と考える。新制度設計に向け
ての考えは。

問

答 新制度に関する情報収集、筑紫地区他団
体との情報交換や職員団体との協議を重
ね、新制度移行に
向けての準備を進
める。平成31年
９月議会に新制度
に係る条例案を上
程する予定。

内野 明浩　議員
うち  の　あきひろ

会期日程　平成 31年    月定例会
日 月 火 水 木 金 土

3
24 2/25 26 27 28 3/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

本会議
（議案説明）
本会議
（議案説明）

本会議
議会運営委
予算審査委

本会議
議会運営委
予算審査委

本会議
予算審査委
本会議
予算審査委 予算審査委予算審査委

予算審査委予算審査委

常任委員会常任委員会
（補正予算採決）（補正予算採決）

予算審査委
議会報委
議会運営委

予算審査委
議会報委
議会運営委

議会運営委
常任委員会
議会報委

議会運営委
常任委員会
議会報委

常任委員会常任委員会

本会議
（一般質問）
本会議
（一般質問）

17 18 19 20 21 22 23

常任委員会
（採決）
常任委員会
（採決）

予算審査委
（採決）
予算審査委
（採決）

春分の日
春分の日

本会議
（採決）
本会議
（採決）

※日程は都合により変更になることがあります。

　市議会の定例会や
委員会では、市民の
皆さんのこれからの
生活に直接関わる大
切な議案などについ
て議員が質疑を行
い、慎重に審議、決
定しています。

議会を傍聴しませんか
傍聴人数推移

上段 :本会議　下段 :委員会

平成30年

3月
定例会

6月
定例会

9月
定例会

12月
定例会

51人
2人

32人
1人

32人
1人

26人
0人

　15名の議員から24項目の多
岐にわたり、市政運営に係る質
問や提言が他自治体の施策や
データと比較しながら説得力あ
る議論、市民目線での議論が展
開された。
　質問は子育て支援、いじめ問
題や不登校対策などの教育問
題、自転車の安全利用の環境整
備、春日市地方創生の進捗状況、
地域活動の拠点である地区公民
館のエレベーター設置など充実
した内容であった。また傍聴者
アンケートからは議会、議員活
動への期待が感じられた。

　今定例会でも大規模大会誘致推進事業費が計上
された。練習場となる白水大池公園多目的広場に
隣接する管理棟改修工事は総額約 9,900万円。そ
の他仮設の施設費、芝生の養生など多額の費用が
必要であるが予算規模は明確に示せないとのこと。
また市のイベントや計画も明確に出されていない。
　開催まで残り少なく、一日も早く市民に計画や
スケジュールを
示し、市全体で
気運を盛り上げ、
本市のスポーツ
振興やシティプ
ロモーションに
活かすことが重
要である。

定例会の視点・論点定例会の視点・論点
一般質問について1 ラグビーワールドカップ

２０１９™について2

市庁舎

　
12
月
14
日
に
「
議
会
活
動
の
Ｉ
Ｃ
Ｔ
化

に
つ
い
て
」の
議
員
研
修
を
開
催
し
ま
し
た
。

講
師
の
株
式
会
社
ド
コ
モ
Ｃ
Ｓ
九
州
の
皆

さ
ん
か
ら
、
導
入
に
よ
る
メ
リ
ッ
ト
と
し
て
、

膨
大
な
議
会
資
料
の
電
子
化
に
よ
る
ペ
ー

パ
ー
レ
ス
化
と
、
資
料
の
作
成
、
配
付
の

省
略
な
ど
議
会
運
営
の
効
率
化
と
あ
わ

せ
、
災
害
時
の
迅
速
な
情
報
収
集
、
緊
急

連
絡
な
ど
に
も
活
用
が
期
待
さ
れ
る
と
の

説
明
を
受
け
ま
し
た
。
費
用
対
効
果
の
研

究
を
引
き
続
き
行
って
い
き
ま
す
。

Ｉ
Ｃ
Ｔ
化

情
報
処
理
や
通
信
に
関
連
す
る
技
術
の

活
用
の
こ
と
で
、
特
に
紙
媒
体
に
代
え

タ
ブ
レ
ッ
ト
端
末
を
活
用
す
る
環
境
整

備
を
い
う
。

「
議
会
改
革
」

vol.5

春
日
市
議
会

春
日
市
議
会
Ｉ
Ｃ
Ｔ
化
で

期
待
さ
れ
る
効
果
と
課
題
は

議会運営委員会が12月
定例会での議論になっ
た内容をお知らせします。
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次回の
定例会

一般質問は
難しかった
です

もっと
このような場を
設けてほしいと
思います

市議会、
議員への関心が
増えました

いろいろな
お話しができ
とても良かった

です

ＳＮＳなどでの
発信を活発にし、
若い世代が関心を
持てるように
してほしい

議会を少し知ることができ、
自分たちのまちを良くするために、
18歳になり選挙の際には、
自分の考えを持って
投票したいと思います

春日市議会
へようこそ

中学生
対象のインターン
シップを行って
みてはいかが
でしょうか

　
春
日
市
議
会
で
は
、議
会
事
務
局
で
の
勤
務
体
験
を
通

じ
、議
会
の
仕
組
み
や
議
員
の
活
動
へ
の
理
解
を
深
め
、実

社
会
への
関
心
を
高
め
る
取
り
組
み
を
進
め
て
い
ま
す
。

❶議会棟の見学

❸議場で一般質問を学ぶ

❹議員と意見交換
❺修了証

❷事務局から議会運営に
　ついて学ぶ

金堂議長
かなどう
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会計年度任用職員制度の
取り組みについて

再来年度からの実施となる会計年度任用
職員の勤務労働条件は、条例などにより
市が定めることになる。基本的な考え方
として正規職員に準じた勤務労働条件の
整備が必要と考える。新制度設計に向け
ての考えは。

問

答 新制度に関する情報収集、筑紫地区他団
体との情報交換や職員団体との協議を重
ね、新制度移行に
向けての準備を進
める。平成31年
９月議会に新制度
に係る条例案を上
程する予定。

内野 明浩　議員
うち  の　あきひろ

会期日程　平成 31年    月定例会
日 月 火 水 木 金 土

3
24 2/25 26 27 28 3/1 2

3 4 5 6 7 8 9

10 11 12 13 14 15 16

本会議
（議案説明）
本会議
（議案説明）

本会議
議会運営委
予算審査委

本会議
議会運営委
予算審査委

本会議
予算審査委
本会議
予算審査委 予算審査委予算審査委

予算審査委予算審査委

常任委員会常任委員会
（補正予算採決）（補正予算採決）

予算審査委
議会報委
議会運営委

予算審査委
議会報委
議会運営委

議会運営委
常任委員会
議会報委

議会運営委
常任委員会
議会報委

常任委員会常任委員会

本会議
（一般質問）
本会議
（一般質問）

17 18 19 20 21 22 23

常任委員会
（採決）
常任委員会
（採決）

予算審査委
（採決）
予算審査委
（採決）

春分の日春分の日 本会議
（採決）
本会議
（採決）

※日程は都合により変更になることがあります。

　市議会の定例会や
委員会では、市民の
皆さんのこれからの
生活に直接関わる大
切な議案などについ
て議員が質疑を行
い、慎重に審議、決
定しています。

議会を傍聴しませんか
傍聴人数推移

上段 :本会議　下段 :委員会

平成30年

3月
定例会

6月
定例会

9月
定例会

12月
定例会

51人
2人

32人
1人

32人
1人

26人
0人

　15名の議員から24項目の多
岐にわたり、市政運営に係る質
問や提言が他自治体の施策や
データと比較しながら説得力あ
る議論、市民目線での議論が展
開された。
　質問は子育て支援、いじめ問
題や不登校対策などの教育問
題、自転車の安全利用の環境整
備、春日市地方創生の進捗状況、
地域活動の拠点である地区公民
館のエレベーター設置など充実
した内容であった。また傍聴者
アンケートからは議会、議員活
動への期待が感じられた。

　今定例会でも大規模大会誘致推進事業費が計上
された。練習場となる白水大池公園多目的広場に
隣接する管理棟改修工事は総額約 9,900万円。そ
の他仮設の施設費、芝生の養生など多額の費用が
必要であるが予算規模は明確に示せないとのこと。
また市のイベントや計画も明確に出されていない。
　開催まで残り少なく、一日も早く市民に計画や
スケジュールを
示し、市全体で
気運を盛り上げ、
本市のスポーツ
振興やシティプ
ロモーションに
活かすことが重
要である。

定例会の視点・論点定例会の視点・論点
一般質問について1 ラグビーワールドカップ

２０１９™について2

市庁舎

　
12
月
14
日
に
「
議
会
活
動
の
Ｉ
Ｃ
Ｔ
化

に
つ
い
て
」の
議
員
研
修
を
開
催
し
ま
し
た
。

講
師
の
株
式
会
社
ド
コ
モ
Ｃ
Ｓ
九
州
の
皆

さ
ん
か
ら
、
導
入
に
よ
る
メ
リ
ッ
ト
と
し
て
、

膨
大
な
議
会
資
料
の
電
子
化
に
よ
る
ペ
ー

パ
ー
レ
ス
化
と
、
資
料
の
作
成
、
配
付
の

省
略
な
ど
議
会
運
営
の
効
率
化
と
あ
わ

せ
、
災
害
時
の
迅
速
な
情
報
収
集
、
緊
急

連
絡
な
ど
に
も
活
用
が
期
待
さ
れ
る
と
の

説
明
を
受
け
ま
し
た
。
費
用
対
効
果
の
研

究
を
引
き
続
き
行
って
い
き
ま
す
。

Ｉ
Ｃ
Ｔ
化

情
報
処
理
や
通
信
に
関
連
す
る
技
術
の

活
用
の
こ
と
で
、
特
に
紙
媒
体
に
代
え

タ
ブ
レ
ッ
ト
端
末
を
活
用
す
る
環
境
整

備
を
い
う
。

「
議
会
改
革
」

vol.5

春
日
市
議
会

春
日
市
議
会
Ｉ
Ｃ
Ｔ
化
で

期
待
さ
れ
る
効
果
と
課
題
は

議会運営委員会が12月
定例会での議論になっ
た内容をお知らせします。

議
案
審
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議
案
審
議
・
議
決
結
果

一
般
質
問

一
般
質
問

一
般
質
問

　

定
例
会
の
視
点
・
論
点

議
会
閉
会
中
の
活
動

議
会
報
告
会

次回の
定例会

一般質問は
難しかった
です

もっと
このような場を
設けてほしいと
思います

市議会、
議員への関心が
増えました

いろいろな
お話しができ
とても良かった

です

ＳＮＳなどでの
発信を活発にし、
若い世代が関心を
持てるように
してほしい

議会を少し知ることができ、
自分たちのまちを良くするために、
18歳になり選挙の際には、
自分の考えを持って
投票したいと思います

春日市議会
へようこそ

中学生
対象のインターン
シップを行って
みてはいかが
でしょうか

　
春
日
市
議
会
で
は
、議
会
事
務
局
で
の
勤
務
体
験
を
通

じ
、議
会
の
仕
組
み
や
議
員
の
活
動
へ
の
理
解
を
深
め
、実

社
会
への
関
心
を
高
め
る
取
り
組
み
を
進
め
て
い
ま
す
。

❶議会棟の見学

❸議場で一般質問を学ぶ

❹議員と意見交換
❺修了証

❷事務局から議会運営に
　ついて学ぶ

金堂議長
かなどう

1011 かすが議会だより 2019年2月15日 194号  かすが議会だより

春
日
市
議
会
イ
ン
タ
ー
ン
シ
ッ
プ
事
業
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定
例
会
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議
会
閉
会
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の
活
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議
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会

1213 かすが議会だより 2019年2月15日 194号  かすが議会だより

　各委員会は、定例会の会期中だけでなく、議会の議決により、議会が開かれていない閉会中も必要に
応じて開くことができます。そこでは、所管する事務の調査や先進地へ視察調査を行うなど、市政に生
かすよう活動を行います。
　また、議員または会派は、議会の審議能力の強化のため、調査研究などの活動に対し支給される「政
務活動費」を活用し、先進地視察調査などを行っています。

地域建設委員会視察報告
岩切委員長　松尾副委員長
與國委員　野口委員　
中原委員　岩渕委員
平成30年10月25日～ 26日

視察者

視察日

宮城県多賀城市宮城県多賀城市

多賀城駅周辺連続立体交差事業
同駅周辺市街地再開発事業

　この立体交差事業は、土地区画整備事業と
併せて平成26年度に完成している。４カ所の
踏切解除で渋滞解消、安全性の確保とともに、
道路冠水による雨水排水の強化も含めて、事
業が進められてきたとのこと。注目すべき点
は、駅前の広場が、市民が集い合える交流の場
として生かされていた。

宮城県石巻市宮城県石巻市

石巻市の復興状況
今後の防災・減災事業

　災害時は、職員の被害率が56％で状況把握
の困難さで十分な意思決定ができなかったこ
との経験を基に、避難所における具体的な役
割分担が市民・町内会・学校・市それぞれに明
確にされていた。また、ボランティアの統一さ
れた体制づくりが成されており、参考にすべ
き点が多々あった。

宮城県石巻市での視察の様子

委員会の様子

香川県三豊市の
視察の様子

総務文教委員会視察報告
内野副委員長　竹下委員　
北田委員　川﨑委員　
髙橋委員　白水勝己委員
平成30年10月25日～ 26日

視察者

視察日

大阪府高石市大阪府高石市

共同利用型自治体クラウド事業

　南海トラフ巨大地震の災害リスクに備え、
平成26年に高石市と忠岡町、平成27年に田尻
町が参加し、基幹系業務・内部情報系業務シス
テムを共同導入してコスト削減。大規模災害
時などの業務継続性を確保し、データセン
ターはメインを関東とサブを西日本に配置し
て、災害リスクを分散している。

大阪府羽曳野市大阪府羽曳野市

歴史資産を活用したまちづくり

　百舌鳥・古市古墳群の世界文化遺産登録を
目指し、古墳文化の保存・継承に向けた情報発
信や魅力創出に向けた取り組みを進めてい
る。平成26年3月に「百舌鳥・古市古墳群を活
用した地域活性化ビジョン」を策定。平成27
年には「羽曳野市世界文化遺産登録推進本部
会議」を設置し活動している。

大阪府高石市での視察の様子

議会閉会中の各委員会
(今後の予定 )

　春日市議会では、
毎月各委員会を開催
し、所管する事務の
調査を行っています。
どなたでも傍聴いた
だけますので、ぜひ
お越しください。

会派視察など (11～12月 )

　政務活動費を活用した視察研修などの各
報告は、翌年度６月頃から市議会ウェブサ
イトにおいて公開します。

他議会との意見交換 (平成30年 )

　議会改革や議会広報について、他議会か
らの視察を受け入れ、本市議会の状況を報
告するとともに意見交換を行いました。

議題は市議会
ウェブ
サイトを
チェック！

総務文教委員会　
場所：第1委員会室 ２月 20日

市民厚生委員会　
場所：第2委員会室 ２月 15日

地域建設委員会　
場所：第3委員会室 ２月 19日

議会運営委員会　
場所：第1会議室 ２月 18日

11 月 14日～ 15日
　第 13回全国市議会議長会研究フォーラム
　in 宇都宮

創 政 会　與國議員・竹下議員・米丸議員・川﨑議員

10月 18日　滋賀県近江八幡市議会
10月 24日　大阪府寝屋川市議会
11月　8日　島根県松江市議会

議 会 改 革

  1 月 30日　兵庫県加古川市議会
  5 月 10日　京都府京田辺市議会
  7 月 31日　香川県三豊市議会
11月 21日　徳島県三好市議会(議会広報・広聴 )

議 会 広 報

公 明 党　野口議員・岩切議員・髙橋議員
会派大樹　北田議員・近藤議員

12月 20日～ 21日
　東京都江戸川区 (おうち食堂 )
　ＮＰＯ法人プレーパークせたがや
　（羽根木プレーパーク）

会派大樹　北田議員・近藤議員　　吉居議員

議会閉会中の活動

も ず
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議員と語ろう議会報告会を開催しました

期　日 ：10月16日（ふれあい文化センター
）

　　　　　　 17日（春日北小学校きたっぴぃホ
ール）

内　容 ： ①議会活動報告（委員会報告）

　　　　 ②意見交換会

参加者 ：57人

　春
日
市
議
会
で
は
、
議
会
基
本
条
例
に
基
づ
き
、
平
成
22
年
度
か
ら
毎
年
度
「
議
会

報
告
会
」
を
開
催
し
て
い
ま
す
。
今
年
度
は
10
月
16
日
に
ふ
れ
あ
い
文
化
セ
ン
タ
ー
に

お
い
て
、
翌
17
日
は
春
日
北
小
学
校
に
お
い
て
開
催
し
ま
し
た
。
今
号
は
ア
ン
ケ
ー
ト

結
果
の
続
き
と
春
日
北
小
学
校
き
た
っ
ぴ
ぃ
ホ
ー
ル
で
の
ご
意
見
と
、
そ
の
対
応
に
つ

い
て
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

ご参加ありがとうございました。すべてのご意見、アンケート集計結果は市議会ウェブサイトに掲載しています。

たくさんのご意見をいただきありがとうございました。
春日北小学校きたっぴぃホールでの（10/17開催）でのご意見をご紹介します。

市議会ウェブサイト「議会報告会」へ⇒　　　　　　　　　　

議会報告会で寄せ
られたご意見はとりま
とめ、議会で対応を協議
し、市へ伝え、回答を求
めるなど行い、政策提
言や議会の活動改善
に生かします。

一部抜粋し
て掲載して
います

分
野
別
に
整
理
し

委
員
会
に
割
り
振
り

議
会
報
告
会

当
日
の
な
が
れ

ア
ン
ケ
ー
ト
か
ら

（
全
日
程
）

委
員
会
で
対
応
を
協
議

課
題
の
洗
い
出
し

市
に
伝
え
る

市
へ
回
答
を
求
め
る

政
策
提
言
　な
ど

質
問・回
答
の
要
約
を

ウ
ェ
ブ
サ
イ
ト
に
掲
載

開
会
行
事

議
会
活
動
の
報
告

議
会
運
営
委
員
会

議
会
基
本
条
例
の
見
直
し

総
務
文
教
委
員
会

行
政
視
察
報
告（
札
幌
市
）

市
民
厚
生
委
員
会

取
り
組
む
課
題
と
行
政
視
察
の
成
果

地
域
建
設
委
員
会

災
害
時
に
備
え
た
市
の
動
き

意
見
交
換

２
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ
、

議
員
と
参
加
者
の
皆
さ
ん
で

自
由
に
意
見
交
換
を
行
い
ま
し
た

グ
ル
ー
プ
で
の
意
見
を
発
表

議
員
が
意
見
交
換
で
の
内
容
を

発
表
し
会
場
全
体
で
共
有
し
ま
し
た

閉
会

19時　20時30分 9/3 30分間40分間10分間

Ｑ 次回の参加は？Ｑ 議会だよりは？ Ｑ 参加のきっかけは？（複数回答）

議員の案内
25人

市報かすが
10人

いつも
見ている
29人

参加したい
38人

参加したくない3人

ときどき
見ている
13人

見たことがない2人

議会だより
9人

友人・知人の
案内6人

総合情報
メール4人

無回答
16人

無回答
13人

議会ホーム
ページ2人

その他3人

無回答
11人

長浜太宰府線の
土地買収で移転
後も引き続き市内
に住みたい人へ空
き家情報の提供を。

ＳＳＴ(ソーシャルスキルト
レーニング)の報告から、
小1問題への取り組みと
その解決方法を知りたい。

市内には小さな川が集ま
り対策に不安要素が多い。
小学校校庭の下に雨水ト
ンネルの整備などはどうか。

議会は行政と対
等な立場で議論
しながら決めて
いくことが必要。

議会改革と
して議場で
の自席答弁
の実現を。

代表質問を検討してほしい。

意見交換会でのご意見は・・

二元代表制について、
現在の春日市議会の
状況をどう捉えるか。
市民の代表として恥
ずかしくない発言を。

住んで25年近くになる。春日市はい
いなと思い過ごしているので、今日の
参加者の意見を聞き広い目を向けて
いきたい。今日はいい機会となった。

福岡西方沖
地震で自宅ブ
ロック塀が倒
壊した。適切
な災害対策を。

避難所として近隣の住民は市内の
自衛隊へ避難することは可能か。

歩道のグリーンベルトはとても歩きやすく安全
だと感じ通っている。未整備地区に整備を。

ひとり暮らしの高齢
者のボランティアを
しているが、自治会
では住民と子ども
たちの交流をとても
大切にしている。委
員会での取り組み
を知りたい。

東峰村でのボラン
ティアで良いと感じ
たので、台風の際の
ごみ出しや災害の
際には防災無線が
必要ではないか。 

自治会未加入者
への自治会費徴収
を把握しているか。

災害時の情報伝達関
連の協定の状況は。

災害時にライトが
なくても見える反
射板などを避難
所への経路に設
置してはどうか。
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議
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案
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議員と語ろう議会報告会を開催しました

期　日 ：10月16日（ふれあい文化センター
）

　　　　　　 17日（春日北小学校きたっぴぃホ
ール）

内　容 ： ①議会活動報告（委員会報告）

　　　　 ②意見交換会

参加者 ：57人

　春
日
市
議
会
で
は
、
議
会
基
本
条
例
に
基
づ
き
、
平
成
22
年
度
か
ら
毎
年
度
「
議
会

報
告
会
」
を
開
催
し
て
い
ま
す
。
今
年
度
は
10
月
16
日
に
ふ
れ
あ
い
文
化
セ
ン
タ
ー
に

お
い
て
、
翌
17
日
は
春
日
北
小
学
校
に
お
い
て
開
催
し
ま
し
た
。
今
号
は
ア
ン
ケ
ー
ト

結
果
の
続
き
と
春
日
北
小
学
校
き
た
っ
ぴ
ぃ
ホ
ー
ル
で
の
ご
意
見
と
、
そ
の
対
応
に
つ

い
て
お
知
ら
せ
し
ま
す
。

ご参加ありがとうございました。すべてのご意見、アンケート集計結果は市議会ウェブサイトに掲載しています。

たくさんのご意見をいただきありがとうございました。
春日北小学校きたっぴぃホールでの（10/17開催）でのご意見をご紹介します。

市議会ウェブサイト「議会報告会」へ⇒　　　　　　　　　　

議会報告会で寄せ
られたご意見はとりま
とめ、議会で対応を協議
し、市へ伝え、回答を求
めるなど行い、政策提
言や議会の活動改善
に生かします。

一部抜粋し
て掲載して
います

分
野
別
に
整
理
し

委
員
会
に
割
り
振
り

議
会
報
告
会

当
日
の
な
が
れ

ア
ン
ケ
ー
ト
か
ら

（
全
日
程
）

委
員
会
で
対
応
を
協
議

課
題
の
洗
い
出
し

市
に
伝
え
る

市
へ
回
答
を
求
め
る

政
策
提
言
　な
ど

質
問・回
答
の
要
約
を

ウ
ェ
ブ
サ
イ
ト
に
掲
載

開
会
行
事

議
会
活
動
の
報
告

議
会
運
営
委
員
会

議
会
基
本
条
例
の
見
直
し

総
務
文
教
委
員
会

行
政
視
察
報
告（
札
幌
市
）

市
民
厚
生
委
員
会

取
り
組
む
課
題
と
行
政
視
察
の
成
果

地
域
建
設
委
員
会

災
害
時
に
備
え
た
市
の
動
き

意
見
交
換

２
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ
、

議
員
と
参
加
者
の
皆
さ
ん
で

自
由
に
意
見
交
換
を
行
い
ま
し
た

グ
ル
ー
プ
で
の
意
見
を
発
表

議
員
が
意
見
交
換
で
の
内
容
を

発
表
し
会
場
全
体
で
共
有
し
ま
し
た

閉
会

19時　20時30分 9/3 30分間40分間10分間

Ｑ 次回の参加は？Ｑ 議会だよりは？ Ｑ 参加のきっかけは？（複数回答）

議員の案内
25人

市報かすが
10人

いつも
見ている
29人

参加したい
38人

参加したくない3人

ときどき
見ている
13人

見たことがない2人

議会だより
9人

友人・知人の
案内6人

総合情報
メール4人

無回答
16人

無回答
13人

議会ホーム
ページ2人

その他3人

無回答
11人

長浜太宰府線の
土地買収で移転
後も引き続き市内
に住みたい人へ空
き家情報の提供を。

ＳＳＴ(ソーシャルスキルト
レーニング)の報告から、
小1問題への取り組みと
その解決方法を知りたい。

市内には小さな川が集ま
り対策に不安要素が多い。
小学校校庭の下に雨水ト
ンネルの整備などはどうか。

議会は行政と対
等な立場で議論
しながら決めて
いくことが必要。

議会改革と
して議場で
の自席答弁
の実現を。

代表質問を検討してほしい。

意見交換会でのご意見は・・

二元代表制について、
現在の春日市議会の
状況をどう捉えるか。
市民の代表として恥
ずかしくない発言を。

住んで25年近くになる。春日市はい
いなと思い過ごしているので、今日の
参加者の意見を聞き広い目を向けて
いきたい。今日はいい機会となった。

福岡西方沖
地震で自宅ブ
ロック塀が倒
壊した。適切
な災害対策を。

避難所として近隣の住民は市内の
自衛隊へ避難することは可能か。

歩道のグリーンベルトはとても歩きやすく安全
だと感じ通っている。未整備地区に整備を。

ひとり暮らしの高齢
者のボランティアを
しているが、自治会
では住民と子ども
たちの交流をとても
大切にしている。委
員会での取り組み
を知りたい。

東峰村でのボラン
ティアで良いと感じ
たので、台風の際の
ごみ出しや災害の
際には防災無線が
必要ではないか。 

自治会未加入者
への自治会費徴収
を把握しているか。

災害時の情報伝達関
連の協定の状況は。

災害時にライトが
なくても見える反
射板などを避難
所への経路に設
置してはどうか。
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テ
レ
ビ
で
は
、例
年
の
こ
と
だ

が
派
手
な
成
人
式
が
取
り
上
げ
ら

れ
て
い
る
。さ
て
、春
日
市
で
は
ど

う
か
？
と
思
い
な
が
ら
、平
成
31

年
春
日
市
成
人
式
に
参
加
し
た
。

カ
ラ
フ
ル
な
衣
装
、ユ
ニ
ー
ク
な

髪
形
、い
か
つ
い
化
粧
も
目
に
つ

い
た
。ケ
ー
ブ
ル
テ
レ
ビ
の
取
材

を
受
け
る
若
者
の
様
子
を
、カ
メ

ラ
の
後
方
か
ら
う
か
が
っ
た
。そ

の
風
貌
と
は
裏
腹
に
、礼
儀
正
し

く
、両
親
へ
の
感
謝
を
口
に
し
て

い
る
。社
会
に
出
る
前
の
短
い
時

間
を
、自
分
ら
し
く
楽
し
ん
で
い

る
の
だ
ろ
う
か
。な
ん
だ
か
ほ
ほ

笑
ま
し
く
も
あ
っ
た
。Ａ
Ｉ
の
発

達
、労
働
人
口
不
足
、少
子
高
齢

化
、予
測
不
可
能
な
日
本
社
会
の

荒
波
を
乗
り
越
え
て
、ど
う
か
幸

せ
な
日
本
を
創
っ
て
く
だ
さ
い
。

新
し
い
日
本
は
、幸
せ
な
日
本
は
、

若
い
皆
さ
ん
の
創
造
力
に
か
か
っ

て
い
ま
す
。自
分
ら
し
く
チ
ャ
レ

ン
ジ
を
楽
し
め
ば
、き
っ
と
幸
せ

な
日
本
は
目
の
前
に
広
が
っ
て
い

ま
す
。　
　
　
　
　   

　ひ
で
ひ
こ

荒木 貢さん（白水池在住）

なんちゅうカレッジ実行委員会
あら   き     みつぐ

きかせて！ あなたの未来 vol.6
市民の皆さんにお聞きします

かすがの
写真募集
します

　地域の人が受講者となり生徒とともに
学ぶ春日南中学校のプロジェクト「なん
ちゅうカレッジ」は月1～2回の土曜日に
28講座を開催し、12月にはカレッジ祭で
の成果発表を行います。
　平成31年で18年目になり、少しずつ中
身を変えていきたいなと思っていて、今
年も講座の推薦や教えたいという申し出
があっています。

どんな活動をしていますか？

　アイルランドは日本と同様に学校での体育系クラブ活
動が盛んだ。ただし、シーズン制を採用しているため複数
のスポーツを経験する。秋から冬はラグビー、バトミントン、
卓球。春から夏はクリケット、陸上、テニスなど。また、地域
のスポーツクラブでもさまざまなスポーツが楽しめ、複数
種目で才能を発揮する子どもも少なくない。
　学校と地域のクラブが有効に共存していて、学校のク
ラブが能力レベルを問わないのに対して、地域のクラブ
が選手志向であるなどレベルに関するすみ分けもできている。
　学校のクラブでは日本のようにトーナメントを重視せず、
地区でのリーグ戦の充実が図られていて、さまざまなレベ

ルで全員が試合に出場できるよう努力がなされている。
　また、学校のクラブは多くの外部ボランティアコーチに
よって支えられている。ラグビー、テニスなどに関しては、
国代表や地区代表などのトップ選手が各競技団体から
学校に派遣されることもある。
　子どもたちは誰もが試合を楽しみ、たくさんの仲間をつ
くるスポーツの醍醐味を生涯スポーツの第一歩として学
校で経験していく。このため卒業後も地域のスポーツクラ
ブで同様に楽しめるのだ。
　学校と地域によっ
て支えられる子ども
たちの豊かなスポー
ツライフが、大人た
ちのスポーツを通し
た充実した余暇生
活の基礎を形成し
ているといえそうだ。
【明石書店アイルランドを知るための７０章第2版より一部抜粋】

　中学生がわずか20時間の短い期間で、
知識や技能を習得し成果を発表する成長
力にいつも感動するんです。その感動を
皆さんにも伝えたいと応募しました。

表紙写真応募のきっかけは？

　春日市は市域が狭いので、住民間の交
流、コミュニケーションが非常に取りや
すいことが一番の利点だと思います。

春日市のここが好き！　議員の皆さんには執行部とは違った視点をぜひ持って
ほしい。視点が違うからこそできる議論を大いにして一
歩でも前進するよう頑張っていただきたいです。そして、
議会で議決した後は住民にとって便利になったかなどを
検証していくことが必要です。

春日市議会のここに期待しています

表紙写真の応募者の方に
お話をお伺いします。
表紙写真の応募方法は→

学校と地域が共存するスポーツ活動の場
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